



Communiqué
Paris, 1^{er} mars 2023

Saint-Merry Hors-les-Murs, une communauté vivante, en attente

Il y a deux ans, le 1^{er} mars 2021, Mgr Michel Aupetit, alors archevêque de Paris, mettait fin sans concertation à l'existence du Centre pastoral Saint-Merry initié par le cardinal François Marty en 1975 dans le sillage du concile Vatican II, en lui donnant pour mission d'inventer et d'expérimenter de nouvelles formes de présence ecclésiale au cœur de Paris.

Sans s'attarder sur les souffrances engendrées par cette situation, la communauté s'est tournée vers l'avenir. En se constituant en « Saint-Merry Hors-les-Murs », elle a élu en son sein une équipe Pastorale qui s'est efforcée de nouer des relations avec les responsables du diocèse de Paris. Depuis sa nomination, Mgr Laurent Ulrich a désigné comme interlocuteur Emmanuel Tois, vicaire général. À sa demande, la communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs a précisé son projet pastoral dans l'espoir qu'il inspire une **mission** confiée par l'archevêque, dans un **lieu** affecté, avec un **prêtre** nommé pour l'accompagner.

Le dialogue est établi dans la confiance, mais selon un rythme qui impatiente les membres d'une communauté qui continue de manifester son appartenance à l'Église de Paris.

Église nomade, Saint-Merry Hors-les-Murs a trouvé asile dans quelques communautés paroissiales de Paris, pour une célébration eucharistique mensuelle, pour fêter Noël et Pâques, pour rassembler plusieurs institutions partenaires autour de la synodalité, y tenir ses assemblées communautaires annuelles.

Église hybride, Saint-Merry Hors-les-Murs propose, trois dimanches sur quatre, une rencontre autour de la Parole, en visio, préparée chaque semaine où le chant, l'image, des « résonances » préparées ou non, soutiennent la réflexion et la prière. Célébrer et rassembler restent toujours constitutifs de la communauté.

De même, une dizaine de visio-débats ont été organisés sur divers thèmes, réunissant vingt-cinq intervenants : théologiens, sociologues, journalistes, témoins d'une Église tournée vers l'avenir.

Église numérique, Saint-Merry Hors-les-Murs utilise les technologies de communication pour recréer un site dont la richesse comble de nombreux visiteurs, et pour publier une Lettre d'information mensuelle ainsi qu'une newsletter hebdomadaire interne à la communauté.

URL du site : <https://saintmerry-hors-les-murs.com/>

Église innovante, Saint-Merry Hors-les-Murs s'ouvre au monde d'aujourd'hui en témoignant de l'Évangile. Cette démarche est portée par plusieurs groupes de réflexion et d'action, pratiquant un accueil inconditionnel, partageant la fraternité en actes, suscitant une veillée œcuménique pendant la semaine de l'unité des chrétiens, recherchant le questionnement des expressions artistiques.

Église espérante, Saint-Merry Hors-les-Murs a le profond désir de vivre et de faire vivre l'Espérance. Des soutiens sont acquis au sein de l'Église de France et auprès des chercheurs d'avenir. Par ailleurs, le pape François appelle à un changement conforme au chemin de synodalité que « *justement Dieu attend pour le troisième millénaire* ». **C'est dans cette espérance d'une Église synodale que la communauté de Saint-Merry Hors-les-Murs est en attente de se voir confier prochainement une mission, un lieu pour l'exercer, un prêtre pour l'accompagner.**